

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Konteks Penelitian**

Media massa adalah media komunikasi dan informasi yang melakukan penyebaran informasi secara massa dan dapat diakses oleh masyarakat secara massal (Bungin, 2006:7). Media massa di Indonesia telah berkembang dengan pesat. Hal ini tentu berkaitan dengan makin banyak dan beragam serta canggihnya industri media informasi dan komunikasi, mulai dari media elektronik, media cetak hingga media online yang memberikan informasi kepada sejumlah khalayak yang tersebar dari perkotaan sampai ke pedesaan, berupa berita tentang peristiwa atau realitas yang terjadi di masyarakat. Seiring dengan berkembangnya media massa akan meningkatkan minat masyarakat terhadap informasi-informasi baru yang akan selalu memberikan manfaat dan pengaruh terhadap kemampuan sumber daya manusia dalam memilih media untuk mendapatkan segenap informasi.

Media massa terbagi atas tiga yaitu media elektronik, media cetak dan media online. Namun, dalam penelitian ini peneliti hanya memfokuskan pada media online. Media online sendiri telah mampu menyajikan banyak informasi dan menyebar di seluruh dunia karena adanya akses internet. Media online adalah media yang tersaji secara online di internet. Istilah Indonesia media online adalah media daring (media dalam Jaringan). Dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI) disebutkan, “daring” itu singkatan dari “dalam jaringan”, maksudnya dalam jaringan internet. Media online sudah memasuki tahap baru dalam dunia

jurnalisme. Singkatnya media online adalah blog atau situs yang digunakan oleh media yang menyajikan informasi atau berita terkini dengan kemudahan akses, kecepatan, dan ketepatan waktu. Karena dengan jaringan internet yang luas memungkinkan masyarakat cepat mendapatkan informasi.

Perkembangan teknologi internet yang pesat melahirkan beragam media online. Salah satu media online yang terus berkembang adalah LPM Merah Maron. LPM Merah Maron adalah suatu lembaga pers mahasiswa di Universitas Negeri Gorontalo (UNG) yang menggunakan media online untuk mengemban tugas jurnalistik. Melalui *merahmaron.com*, pers mahasiswa LPM Merah Maron UNG menyebarkan berita dan ragam informasi. Baik berita atau informasi di lingkungan kampus maupun di sekitar kampus. Sebagai sarana media informasi, baik dari segi beritanya maupun ilmu pengetahuannya, media online LPM Merah Maron juga dapat dijadikan tempat untuk mengaplikasikan minat, bakat dan kreatifitas mahasiswa di lingkungan kampus dalam hal menulis berita atau yang berhubungan dengan pers.

Dalam menyebarkan berita atau informasi, media online LPM Merah Maron UNG memiliki kelebihan yaitu dapat diakses dengan mudah, cepat, di mana saja, kapan saja, dan informasi yang dimiliki lebih *update*. Akan tetapi, media online yang mengutamakan kecepatan informasi dalam menyampaikan berita tak jarang justru melakukan berbagai kekeliruan dalam penulisan, yang tentu saja berpengaruh terhadap makna dan kualitas berita. Adapun kualitas berita dapat dilihat dari nilai berita dan penulisan beritanya. Dengan mengetahui nilai berita, seseorang dapat menentukan layak atau tidak sebuah berita. Dalam penulisan

berita, kata dan kalimat harus dikelola dengan baik, agar informasi yang disampaikan dapat dipahami oleh semua masyarakat. Selain didukung oleh penguasaan kata dan kalimat yang sederhana, dalam proses penulisan berita juga didukung oleh penguasaan teknik-teknik penulisan. Melalui penguasaan teknik penulisan berita, maka berita yang disajikan menjadi berkualitas.

Adapun teknik-teknik penulisan yang dimaksud adalah struktur berita seperti judul, teras berita, tubuh atau isi berita serta penutup dan unsur-unsur berita 5W+1H yakni (*what*) peristiwa apa yang terjadi, (*who*) siapa yang terlibat dalam peristiwa, (*when*) kapan peristiwa terjadi, (*where*) di mana peristiwa terjadi, (*why*) mengapa peristiwa terjadi dan (*how*) bagaimana peristiwa terjadi. Tujuannya, agar setiap tulisan berita terinci, dapat tersusun sistematis dan mudah dimengerti oleh khalayak pembacanya. Namun dalam media online, banyak penulisan berita yang belum memenuhi ketentuan struktur dan unsur 5W+1H tersebut, salah satunya adalah penulisan berita di media online LPM Merah Maron UNG. Media online tak jarang melakukan kesalahan dalam menulis berita, sehingga berita menjadi tidak berkualitas, karena struktur yang tidak lengkap atau unsur 5W+1H yang tidak lengkap. Hal ini disebabkan oleh media online sendiri yang mengutamakan kecepatan informasi dan ketepatan waktu, sehingga wartawan menulis dengan tergesa-gesa, dan harus secepat mungkin menyajikan beritanya.

Bertitik tolak dari uraian di atas maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian tentang teknik penulisan berita dalam media online lembaga pers mahasiswa (LPM) Merah Maron UNG. Alasan peneliti tertarik untuk penelitian ini karena ingin mengetahui teknik penulisan berita yang digunakan oleh LPM

Merah Maron UNG, apakah telah memenuhi ketentuan teknik penulisan baik dari segi struktur maupun unsur 5W+1H.

## **1.2 Fokus Penelitian**

Adapun fokus penelitian sebagai berikut.

- a. Bagaimanakah struktur penulisan berita dalam media online lembaga pers mahasiswa (LPM) Merah Maron UNG?
- b. Bagaimanakah unsur penulisan berita 5W+1H dalam media online lembaga pers mahasiswa (LPM) Merah Maron UNG?

## **1.3 Tujuan Penelitian**

Tujuan penelitian sebagai berikut.

- a. Mendeskripsikan struktur penulisan berita dalam media online lembaga pers mahasiswa (LPM) Merah Maron UNG.
- b. Mendeskripsikan unsur penulisan berita 5W+1H dalam media online lembaga pers mahasiswa (LPM) Merah Maron UNG.

## **1.4 Kegunaan Penelitian**

Hasil penelitian ini memberikan kegunaan bagi pihak-pihak sebagai berikut:

- a. Kegunaan bagi peneliti

Kegunaan yang diperoleh dari hasil penelitian yaitu peneliti memperoleh wawasan, pengetahuan dan pengalaman serta dapat menerapkan teori yang

sudah diterima di bangku kuliah, sebagai bentuk pengabdian kepada masyarakat.

b. Kegunaan bagi pihak media massa

Hasil penelitian ini, diharapkan dapat menjadi masukan bagi pihak media massa dalam mengembangkan dan meningkatkan mutu kualitas beritanya dengan memperhatikan teknik penulisan berita, baik dari segi struktur, isi atau pun unsur penulisan berita 5W+1H dan hasil penelitian ini dapat dijadikan referensi dalam menjalankan fungsinya sebagai agen informasi yang memberitakan berita.

c. Kegunaan bagi lembaga pendidikan

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan sumbangsih dalam dunia keilmuan terutama ilmu komunikasi, mengenai teknik penulisan berita yang mencakup struktur, isi atau unsur penulisan berita 5W+1H, serta memberikan bahan ide penelitian untuk dikembangkan lebih lanjut dalam situasi dan kondisi lain bagi kalangan akademisi dan memberikan informasi kelembagaan pendidikan atau pihak sekolah agar dalam pembelajaran harus membekali peserta didik dengan hal-hal seperti teknik penulisan berita dalam media massa, khususnya media online.

## **1.5 Definisi Operasional**

Judul penelitian ini, yaitu “Teknik Penulisan Berita dalam Media Online Lembaga Pers Mahasiswa (LPM) Merah Maron UNG”. Menghindari terjadinya kesalahan dalam pemaknaan beberapa istilah dan untuk memberikan kejelasan

beberapa istilah yang termuat dalam judul penelitian ini, maka perlu dibuat definisi operasional sebagai berikut.

a. Teknik Penulisan

Teknik Penulisan adalah cara penulisan atau sebuah proses menulis. Penulisan yang dimaksud adalah penulisan berita.

b. Berita

Berita merupakan laporan mengenai peristiwa atau suatu kejadian fakta, actual dan penting serta menarik perhatian banyak orang yang disampaikan melalui media massa. Dalam penulisan berita, seorang wartawan harus memperhatikan teknik penulisan berita baik struktur maupun unsur 5W+1H.

c. Media Online

Media online adalah media pers yang menyajikan karya jurnalistik berupa berita, artikel opini, dan feature yang berisikan teks, foto, video dan suara, yang pelaporan berita, fakta atau peristiwanya diproduksi dan didistribusikan melalui internet atau secara online di situs web, blog, mail-online dll.

d. Lembaga Pers Mahasiswa

Lembaga pers mahasiswa yang dimaksud dalam penelitian ini adalah LPM merah maron yang telah mampu memproduksi ragam informasi dan berita-berita yang faktual baik informasi dilingkungan kampus atau pun tentang masyarakat sekitar kampus. LPM merah maron adalah salah satu unit kegiatan mahasiswa yang ada di Universitas Negeri Gorontalo yang bergerak di ranah jurnalistik. Melalui *merahmaron.com*, LPM merah maron UNG bertujuan untuk mengemban tugas jurnalistik yang beretika, kritis dan independen.

Berdasarkan penjelasan di atas, dapat disimpulkan bahwa yang dimaksud dengan teknik penulisan berita dalam media online lembaga pers mahasiswa (LPM) Merah Maron UNG adalah cara penulisan berita yang ditinjau dari struktur penulisan berita dan unsur penulisan berita 5W+1H. Adapun struktur penulisan berita yaitu judul/*headline*, baris tanggal/*deadline*, teras berita/*lead*, dan tubuh berita/*boddy* dan unsur penulisan berita 5W+1H yaitu (*what*) peristiwa apa yang terjadi, (*who*) siapa yang terlibat dalam peristiwa, (*when*) kapan peristiwa terjadi, (*where*) di mana peristiwa terjadi, (*why*) mengapa peristiwa terjadi dan (*how*) bagaimana peristiwa terjadi.